
  

            VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 10/04/2024  
  

L’anno duemilaventiquattro, il giorno dieci del mese di aprile, si è adunato, in seduta 

ordinaria, su convocazione del Presidente del 02/04/2024 REGINT/2024/6 e successiva 

integrazione REGINT/2024/7 del 05/04/2024, per trattare e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno:….omissis il Consiglio della V Circoscrizione, presso i locali della 

V Circoscrizione siti in Largo Pozzillo n. 7 Palermo.   

 

Presiede l’adunanza il Presidente F. Umberto Lo Sardo assistito, in qualità di 

Segretario, dal Funzionario Amm.vo Dr. Francesco Castellana 

  

Procedutosi alle ore 10,08 all’appello nominale, risultano presenti i Conss.  

Altadonna Salvatore, D’Agostino Ernesto, Di Gesù Simona, Di Prima Concetta, 

Figuccia Marco, Grasso Davide, Lucido Roberto e Stabile Francesco. 

  

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Lo Sardo dichiara aperta la 

seduta. 

 

Nell’ambito delle comunicazioni, il Presidente Lo Sardo dà la parola al Cons. 

Altadonna, il quale informa il Consiglio che domani, alle ore 17,00, il P.D. svolgerà 

un’assemblea pubblica presso il Centro Anziani per discutere sul futuro del centro e in 

detta assemblea verrà esplicitata la posizione del PD sul centro anziani alla presenza 

dei vertici del P.D cittadino. 

Ricorda, altresì, i due carabinieri, recenti vittime di un incidente stradale, evidenziando 

che in Italia il 65% degli incidenti stradali avviene a causa di persone già segnalate 

perché hanno avuto problemi di guida in stato di alterazione. 

Ritiene, pertanto, che ci vorrebbe un inasprimento delle pene perché il nostro 

ordinamento allo stato attuale non è all’altezza di un paese civile. 

Propone la stesura di una lettera di cordoglio al Comando centrale dei carabinieri di 

Palermo, con cui il Consiglio esprima solidarietà per l’evento luttuoso. 

 

Il Cons. Grasso evidenzia di avere effettuato un sopralluogo, domenica mattina, presso 

i giardini del castello della Zisa e di aver constatato l’impossibilità di accedere ai 

giardini della Zisa da Piazza Zisa perché due cancelli erano chiusi e uno era aperto a 

metà; l’unico ingresso aperto e fruibile era da Via Guglielmo il buono.  

 

La Cons. ra Di Gesù segnala che all’interno dei giardini, i bagni sono fuori servizio 

da diverse settimane, chiede pertanto che venga inoltrata apposita segnalazione 

dall’Ufficio di Presidenza.  

Rappresenta altresì che occorre verificare operato dei custodi perché spesso nei 

giardini ci sono cani incustoditi e addirittura i motorini che circolano. 

 



Il Cons. Figuccia chiede agli Uffici notizie sulla pubblicazione della presa d’atto delle 

modifiche sulle Commissioni Consiliari. 

Fa presente, altresì, la situazione incresciosa che si è verificata lunedì per la gestione 

del turno dell’eliminacode con gli addetti che avevano staccato anticipatamente i 

biglietti che venivano forniti all’utenza a turno. Chiede, per il futuro, che l’addetto 

all’uscierato s’informi preventivamente con l’utente sulla prestazione richiesta e lo 

accompagni all’elimina code per prendere il turno personalmente. 

Per l’ennesima volta fa appello ai Consiglieri a tenere comportamenti decorosi, senza 

mettere in difficoltà i dipendenti che subiscono pressioni intollerabili, con rischio di 

aumentare le percentuali di errore di cui rispondono personalmente. 

Chiede, altresì, l’organigramma per capire le mansioni del personale. 

 

Si dà atto che alle ore 10,28, entra in aula il Presidente Aiello che assume la 

Presidenza 

 

Il Presidente Aiello nomina, con l’assenso del Consiglio, scrutatori i Conss. Di 

Prima, Di Gesù e D’Agostino 

 

Il Cons. Lucido chiede il prelievo del p.1 di cui all’integrazione all’O.d.G.                                                                                   

REGINT/2024/7 del 05.04.2024, Proposta di deliberazione, a firma dello stesso e 

del Vice Presidente Lo Sardo, avente ad oggetto: “Confermativa della mozione 

approvata dal Consiglio di quartiere in data 23/11/1988 e della Delibera n. 15 del 

13/03/1989 del Consiglio del XVIII quartiere di Borgo Nuovo” - Prot. n. 324803 

del 05.04.2024 

Si associano alla predetta richiesta, il Cons. Lo Sardo ed il Cons. Stabile 

 

Il Cons. Altadonna chiede la convocazione di una conferenza dei capigruppo per 

trattare il tema preposto dal Cons. Figuccia 

 

Il Presidente Aiello comunica che convocherà la conferenza dei capigruppo 

 

Il Presidente Aiello accoglie la richiesta di prelievo del p.1 di cui REGINT/2024/7 

del 05.04.2024, Proposta di deliberazione, a firma dello stesso e del Vice Presidente 

Lo Sardo, avente ad oggetto: “Confermativa della mozione approvata dal 

Consiglio di quartiere in data 23/11/1988 e della Delibera n. 15 del 13/03/1989 del 

Consiglio del XVIII quartiere di Borgo Nuovo”. Prot n. 324803 del 05.04.2024 e la 

mette in votazione, per voto palese 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti, il prelievo della proposta 

 

Si dà lettura della proposta 

 



Il Cons. Lo Sardo evidenzia che con questa proposta si chiede di dare continuità a 

quanto deliberato dal vecchio Consiglio di Quartiere, al fine di consentire agli anziani 

di svolgere le loro attività operando anche in sinergia con le scuole del territorio. 

 

Il Cons. Altadonna chiede di inserire un emendamento con cui attribuire alla 

Circoscrizione il potere di dare parere vincolante sulle decisioni che riguardino il 

Centro Anziani. 

Sostiene, inoltre, che la vera rivoluzione in questo caso, è non rivoluzionare e lasciare 

che continui a funzionare una realtà che funziona, facendo fare un passo indietro alla 

politica. 

Preannuncia che questa idea verrà proposta domani in assemblea. 

Chiede, pertanto, di inserire come secondo punto questa problematica poste nella 

prossima conferenza di capigruppo 

Il Cons. Figuccia evidenzia che già in passato il Consiglio ha votato atti di cui si è 

pentito e invita pertanto i colleghi a non ripetere gli errori passati 

Ritiene che, in questo caso, occorra attendere la decisione dell’Amministrazione 

Centrale che già è stata investita della problematica. 

Evidenzia il totale abusivismo dell’Associazione che attualmente occupa il centro 

anziani ed invita, pertanto, i colleghi dell’opposizione a non votare la proposta. 

 

Il Cons. Altadonna evidenzia che da quando si è aperta la questione sul centro anziani, 

lo stesso è stato sottoposto ad innumerevoli controlli dalle Autorità preposte ma 

nonostante ciò è ancora aperto. 

Ritiene pertanto che occorra dare continuità all’esistenza del centro e siccome la 

politica è fatta di decisioni e il P.D fa politica, ritiene concretamente che bisogna 

prendere posizioni in merito 

Dà comunque libertà di voto ai componenti del gruppo P.D. 

 

Il Cons. Lo Sardo ritiene che l’atto adottato, con cui si dava mandato al Presidente o 

a un suo delegato nascesse dalle improvvise dimissioni del vecchio Presidente del 

centro affinchè si potesse garantire la gestione provvisoria per un periodo limitato. 

Rappresenta, altresì, che i consiglieri che oggi si lamentano durante la passata             

consiliare in cui erano all’opposizione non hanno evidenziato nessuna anomalia sul 

centro. 

Ritiene, altresì, che il centro non debba essere chiuso perché utile per gli anziani e per 

il quartiere  

 

Il Cons. Figuccia evidenzia che il Consiglio è informato della situazione non regolare 

del centro anziani e invita, pertanto, i Consiglieri a riflettere bene nel votare un atto che 

potrebbe avere refluenze penali. 

Anticipa pertanto che non voterà l’atto, evidenziando che occorre che la situazione 

vada regolamentata 

 



Il Cons. Altadonna ritiene che i dubbi sollevati dal Cons. Figuccia, sono legittimi ma 

la questione è già regolamentata dagli art. 1 e 2 del Regolamento sulla collaborazione 

tra i cittadini e amministrazione per la cura, la rigenerazione e la gestione condivisa 

dei beni comuni approvato con Deliberazione n. 31 del 20.04.2023. 

 

Il Presidente Aiello chiude la discussione generale e alle ore 11,08, pone in 

votazione, per appello nominale, la Proposta di cui al P1 dell’Integrazione 

all’O.d.G REGINT/2024/7 del 05.04.2024, Proposta di deliberazione, a firma dello 

stesso e del Vice Presidente Lo Sardo, avente ad oggetto: “Confermativa della 

mozione approvata dal Consiglio di quartiere in data 23/11/1988 e della Delibera 

n. 15 del 13/03/1989 del Consiglio del XVIII quartiere di Borgo Nuovo”- Prot. n. 

324803 del 05.04.2024, il cui esito è il seguente: 

n. 10 presenti 

n. 0 assenti  

n. 9 voti favorevoli (Aiello, Altadonna, D’Agostino, Di Gesù, Di Prima, Grasso,     

                                 Lo Sardo, Lucido e Stabile 

n. 0 voti astenuti 

n. 1 voto contrario (Cons. Figuccia) 

 

La Proposta è approvata a maggioranza dei presenti. 

 

Il Presidente Aiello, in chiusura, evidenzia che eventuali problemi strutturali 

interessano l’intera struttura comprensiva della scuola, del centro anziani, della villa e 

del campo bocce, ecc. e che si attendono, a tal proposito, degli accertamenti che stanno 

svolgendo gli organi competenti 

 

Il Presidente Aiello, alle ore 11,15, chiude la Seduta 

 

 

            

             Il Segretario                                                                   Il Presidente  

          Funzionario Amm.vo                                                      Andrea Aiello  

      Dr. Francesco Castellana             
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